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.В соцсетях Алтайско-
го края распростра-
няется информация 
о небывалых морозах с 
температурами, яко-
бы достигающими -62 
градусов, подписанная 
аббревиатурой органи-
зации, напоминающей 
название гидрометео-
центра. Официальные 
службы опровергли 
эту информацию.О « » 

Уже на следующий день 
«новый прогноз» неведомой 
организации обещал морозы 
по региону до минус 82. Гу-
бернатор Алтайского края 
Александр Карлин на аппа-
ратном совещании поручил 
разобраться с источником 
фейка. «Температурный ре-
жим и так сложный, а подоб-
ные подложные рассылки 
могут сеять панику и без 
того в сложных условиях. 
По его мнению, такие рас-
сылки можно приравнять 
к телефонному терроризму», 
– рассказал начальник Депар-
тамента администрации гу-
бернатора и Правительства 
Алтайского края по инфор-
мационной политике Андрей 
Ляпунов.

По информации МЧС, 
ожидается, что холода, 
пришедшие на А лтай в 
ночь на 20 января, прод-
лятся до 2 февраля. О том, 
какие профилактические 
меры предпринимаются для 
защиты населения в слож-
ных погодных условиях, 
рассказали журналистам 
начальник ГУ МЧС России 
по Алтайскому краю Игорь 
Лисин и начальник краево-
го казенного учреждения 
«Управление по обеспече-
нию мероприятий в обла-
сти гражданской обороны, 
чрезвычайных ситуаций и 
пожарной безопасности в 

Алтайском крае» Александр 
Колобов.

В  м и н у вш ие вы хо д -
ные был ограничен выезд 
транспорта на дальние рас-
стояния. Отменено более 
80 междугородних рейсов. 
Водителей частных машин 
просят по возможности воз-
держаться от выезда. В такую 

погоду это действительно 
чрезвычайно опасно.

Во всех сферах жизнеде-
ятельности – в энергетике,  
ЖКХ, на дорогах – постоянно 
оценивается ситуация. На 
дорогах края размещено 28 
мобильных пунктов обогре-
ва. Они в ведении муници-
пальных образований, МЧС, 

дорожной службы. Созданы 
для того, чтобы обеспечить 
качественную помощь всем, 
кто попал в беду. Например, 
один из таких пунктов, где 
имеются теплые вещи и ва-
ленки, горячий чай и меди-
каменты – все необходимое 
для спасения замерзающего 
путешественника, размещен 

в Шипуновском районе. Это 
одна из проблемных терри-
торий края, так как там мало 
кафе.

Стационарные пункты 
обогрева располагаются в 
придорожных кафе. 72 такие 
точки дорожного сервиса те-
перь работают круглосуточно.

Пока проблемы на дорогах 
возникали только с водите-
лями транзитного транспор-
та – теми, кто в момент по-
холодания оказался в пути. 
Люди и техника отогреты. С 
ними уже все хорошо.

Что касается жилья, то в 
некоторых городах и рай-
онах давали сбои системы 
отопления. Такие ситуации 

фиксировались в Славгороде, 
Яровом. Но они решились в 
рабочем режиме. Периодиче-
ски появляются проблемы с 
водоснабжением, так как в 
некоторых местах перемер-
зают трубы. Но и эти труд-
ности решаются довольно 
оперативно.

Особое внимание уделя-
ется пожарной профилакти-
ке. С наступлением холодов 
люди стараются как можно 
сильнее прогреть свое жилье. 
За прошедшую неделю в крае 
случилось более 60 пожаров, 
в них погибло 6 человек,
2 получили травмы.

(Окончание на 3 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
25 января Ветер северо-восточный, 4-9 м/сек.,

днем местами снег, гололедица, 
утром – изморозь.

26 января Ветер северо-восточный, 4-9 м/сек.,
без осадков, гололедица, утром –
изморозь, туман.

Ветер северный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 10 м/сек., без осадков, 

гололедица, изморозь, туман.

-36о -41о 
ночь

-30о -35о

день

-28о -33о -26о -28о

-29о -34о

день -36о -41о-
ночь

Особый режим
С 22 января по 2 февраля в крае действует режим повы-

шенной готовности для всех органов управления и сил 
системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций. Соответствующее постановление подписал губер-
натор Александр Карлин в связи с низкими температурами.

Главам всех муниципалитетов рекомендовано привести 
в готовность силы и средства системы предупреждения и 
ликвидации ЧС. Все службы жизнеобеспечения на период мо-
розов переходят в режим повышенной готовности. Работают 
все «горячие линии». Жителей призывают соблюдать правила 
пожарной безопасности.

В Минстройтрансе сообщили, что все диспетчерские службы 
работают круглосуточно:

– по вопросам тепло- и водоснабжения: 8-800-350-14-05;
– по газификации: 8-800-350-11-50;
– номер дежурного «Алтайавтодора»: (3852) 36-31-69, 8-800-

222-3169;
– дежурный управления федеральных автомобильных 

дорог «Алтай»: (3852) 63-14-59;
– дежурный службы МЧС: (3852) 20-26-10;
– дежурный УГИБДД: (3852) 39-35-86.
Две «горячие линии» работают в краевом Министерстве 

образования и науки: по температурному режиму в школах 
и других образовательных организациях – 8 (3852) 29-44-07, 
29-86-74 с 09.00 до 17.00 в будни; по обучению детей в дни с 
неблагоприятной погодой – 8 (3852) 29-86-21.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Всё о пенсиях
Управляющий краевым пенсионным ведомством 

Борис Трофимов ответит на вопросы земляков в фор-
мате «прямой телефонной линии».

Если у вас есть вопросы по пенсионному законодательству, 
вы хотите узнать, какие услуги ПФР можно получить через 
Интернет не выходя из дома, если вам нужна консультация 
по материнскому капиталу, то эта информация – для вас.

В редакции газеты «Алтайская правда» во вторник, 30 ян-
варя 2018 года, состоится «прямая линия» на тему «Измене-
ния в пенсионной системе: индексация и выплата пенсий, 
социальные выплаты, материнский (семейный) капитал».

На вопросы жителей Алтайского края ответит управляющий 
краевым Отделением Пенсионного фонда РФ Борис Трофимов.

Звоните Борису Александровичу 30 января с 14.00 до 
15.00 по телефону (385-2) 63-00-65.

Задай вопрос врачу
Врачи Диагностического центра Алтайского края про-

ведут онлайн-консультации.
На официальном сайте Диагностического центра Алтайского 

края открыли новую рубрику. С помощью сервиса «Задай вопрос 
врачу» пациенты могут напрямую обратиться к специалистам 
центра за помощью или советом, сообщает официальный сайт 
региона. Для этого нужно написать сообщение в форме обрат-
ной связи, сделав вначале обязательную пометку «В рубрику 
«Задай вопрос врачу». Редактор сайта перенаправит вопрос 
профильным специалистам, которые затем ответят на него 
по электронной почте.

«Самые интересные и распространенные вопросы вместе 
с ответами на них опубликуют на этом же сайте», – уточнили 
в Министерстве здравоохранения Алтайского края.

Соб. инф.
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  ЦИФРА .

Завтра, 25 января, в на-
шей стране отметят 
День российского сту-
денчества. 

У праздника есть второе 
название – Татьянин день. По традиции алтай-
ская молодежь устраивает на улице гулянья. 
В Барнауле желающие освящают зачетки у 
часовни Святой мученицы Татианы.

Напомним, в Алтайском крае открыты во-
семь государственных вузов, в них получают 
образование около 50 тысяч студентов. Что 
касается ссузов, то их в крае 57, общее коли-
чество обучающихся составляет 45 тысяч 
человек.

  ТЕМА ДНЯ .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

Минсельхоз объявил о принятии 
важных поправок в технические 
регламенты производства мо-
лочных продуктов. 

С середины этого года каждый покупа-
тель уже по упаковке сможет легко отличить, 
есть ли в этой продукции пальмовое масло 
или другие заменители молочного жира.

Будет «запрещено использовать молочные 
термины в фирменных наименованиях при 
маркировке молокосодержащих продуктов. 
То есть сыр, в составе которого есть немолоч-
ные жиры, нельзя будет называть «сырным» 
или «сыроподобным» продуктом. Нельзя 
будет пользоваться и такими уловками, как 
называть продукты с заменителями «масли-
цем», «творожком» или «сметанкой». Будет 
длиннее, но честнее – «молокосодержащий 
продукт с заменителем молочного жира, 
произведенный по технологии сметаны» или 
«молокосодержащий крем с заменителем 
молочного жира, произведенный по техно-
логии творога», – пишет информационный 
портал о продовольствии ПродМаг.

Требования к маркировке всей молоч-
ки, производимой на территории России и 
стран Евразийского экономического союза, 
ужесточатся с июля, так что у производи-
телей есть время на подготовку, уточняет 
«Российская Газета».

«Поправки в первую очередь коснутся тех, 
кто легально производит продукцию низкой 
ценовой категории с заменителем молочного 
жира, – пояснили в Национальном союзе 
производителей молока (Союзмолоко). – Хотя 
молокосодержащей продукции с раститель-

ными жирами на рынке сегодня не так уж 
много». Например, доля сырных продуктов 
около 20 процентов общего потребления.

«Впрочем, влияния на количество фаль-
сифицированной продукции новые требо-
вания не окажут, – сетуют в Союзмолоке. 
– Дело в том, что недобросовестным компа-
ниям безразлично, какой закон нарушать 
– старый или новый. Только ужесточение 
наказания за отражение некорректного 
состава сможет изменить ситуацию».

Эксперты по молочной продукции в Рос-
сии уверены, что «крупные предприятия 
не станут подвергать риску свой имидж и 
будут соблюдать эти требования, какими 
бы сложными они ни были».

Как отмечают в Минсельхозе, пока жест-
ких требований к оформлению и цвето-
вой гамме этикетки и упаковки нет, одна-
ко размер шрифта должен быть не менее
3 миллиметров.

Подготовил Олег АНТОНОВ

Если сыр – так сыр,
если масло – так масло140   

  
  
 
 

В 2017 году в регионе получили поддерж-
ку 34 проекта по программам поддержки 
семейных животноводческих ферм, начи-
нающих фермеров и сельхозкооперативов. 
В том числе финансовая помощь оказана
27 начинающим фермерам, пяти владельцам 
семейных животноводческих ферм и двум 
кооперативам.

Бережёного бог бережёт

Главное –
освятить зачётку

  НОВОСТИ .

25

ПОДПИСКА 2018

За алтайским сыром всегда очередь.

Суровое испытание!

Стельки – хороший способ утеплить обувь.

Без крайней необходимости не стоит выезжать на трассу.Птицам холодно
и голодно.



 № 12 (29648)
Среда, 24 января, 2018 год2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  НАЛОГИ .

  ПРОВИНЦИАЛЬНЫЙ БИЗНЕС .
По крестьянскому рецепту

ФНС видно всё, ты так и знай
На недавнем заседании 
Общественного сове-
та при управлении Фе-
деральной налоговой 
службы его руководи-
тель Юрий Куриленко 
озвучил приоритетные 
направления работы 
своего ведомства, от-
метив, что оно из сугу-
бо фискального органа 
становится сервисным.

Современные мытари ис-
пользуют инструменты нало-
гового администрирования, 
которые мотивируют пред-
принимателей и граждан до-
бровольно платить налоги. 
Инспекторы УФНС должны 
стараться находить в спорных 
ситуациях консенсус с нало-
гоплательщиками,  не доводя 
конфликт до суда,  обращаться 
к услугам служителей Фемиды 
только в случае заведомо вы-
игрышных дел.

УФНС также будет повышать 
эффективность мер урегули-
рования задолженности, эф-
фективно применять институт 
банкротства, который до не-
давнего времени был одним из 
распространенных мер ухода 
от налогов. «После введения 
субсидиарной ответственности 
эта лавочка закрыта, – объяс-

нил Юрий Куриленко. – В насто-
ящее время в управлениях ФНС 
созданы специальные отделы, 
перед которыми стоит задача 
не доводить предприятие до 
банкротства, а как можно рань-
ше подать в суд соответствую-
щее заявление, поскольку бо-
лее 90% долгов предприятием 
выплачивается после подачи 
заявления, но до введения про-
цедуры банкротства».

Помогает решать названные 
задачи проходящая в стране 

цифровая революция. Помимо 
внедрения автоматизированной 
системы контроля НДС-2, кото-
рая позволяет следить за все-
ми цепочками формирования 
стоимости товаров и исключать 
мошенничество,  за последние 
десять лет был интегрирован 
ряд информационных систем 
регистрирующих органов. На-
лажено взаимодействие с более 
чем 20 ведомствами, которые в 
автоматизированном режиме 
предоставляют информацию 

в налоговые органы. Исполь-
зуя Единый государственный 
реестр налогоплательщиков,  
можно увидеть помимо их хо-
зяйственных связей настоящих 
владельцев бизнеса (бенефициа-
ров), которых на первый взгляд 
не видно.

Юрий Куриленко считает, 
что сегодня в налоговой службе 
интегрировано максимальное 
количество экономической 
информации. Она позволяет 
достаточно эффективно про-

водить контрольную деятель-
ность, исключая из нее тех, кто 
не вызывает подозрений.

В настоящее время россий-
ские налоговики проводят вы-
ездные проверки в отношении 
пяти из тысячи предприятий 
(0,5%). Еще 10 лет назад требова-
лось проверять раз в три года 
каждого налогоплательщика. 
Тщательно проверяем только 
каждого из трех тысяч индиви-
дуальных предпринимателей 
(0,06%).

Вве ден ие сис тем ы он-
лайн-касс позволяет эффектив-
но контролировать розничных 
продавцов в масштабах всей 
страны. В конце 2019 года к это-
му проекту будут подключены 
все торгующие предпринима-
тели, включая самый мелкий 
бизнес.

Еще один метод контроля – 
маркировка товаров чипами. 
Делается это для обеспечения 
прозрачности движения товара 
на разных этапах оборота, что 

будет препятствовать посту-
плению в легальную розницу 
незаконно произведенной 
продукции. Пока маркировка 
действует в производстве и ре-
ализации меховых изделий, 
на лекарственном рынке и с 
15 января 2018 года введена на 
табачные изделия. Эта процеду-
ра внедряется на добровольной 
основе,  отметил Юрий Кури-
ленко. Заинтересованными ли-
цами в контроле над рынками 
являются крупные игроки. Но 

как только они начинают чи-
пировать свою продукцию, к 
ним должны подключаться все 
остальные, чтобы не проиграть 
в конкурентной борьбе.

Руководитель УФНС подчер-
кнул, что улучшение админи-
стрирования приводит к более 
полному сбору налогов в рам-
ках действующего правового 
поля. А оно предполагает одну 
из самых низких в мире нало-
говых нагрузок для предпри-
ятий даже с учетом социаль-
ного налога, который всё-таки 
ложится на себестоимость и 
уплачивается потребителем. 
Об этом многие забывают и до 
поры до времени уклоняются 
от уплаты необходимых нало-
гов, используя сэкономленные 
таким образом деньги в обо-
роте на другие цели, уточнил 
Юрий Куриленко.

Однако заметим, что за по-
следние 10 лет возможности 
уклоняться от налогов у пред-
принимателей существенно по-
убавились,  доходов от бизнеса 
не прибавилось, да и занять 
в банках стало труднее, осо-
бенно во время финансового 
кризиса 2014 – 2015 годов. А тем 
временем законодатели вносят 
новые поправки в Налоговый 
кодекс РФ.

Евгений ШУМИЛОВ
(фото из сети Интернет)

Генеральный директор 
Благовещенского мель-
комбината Александр 
Гандзя оценивает 2017 
год как не особенно удач-
ный для руководимого 
им предприятия. И при-
чиной тому определяет 
низкое качество пшени-
цы, выращенной в близ-
лежащих районах края.

– Урожайность зерна была 
хорошей, а вот качество его 
нас не особенно удовлетворя-
ет, – говорит он. – В прошлом 
году мы раздали сельхозпред-
приятиям 150 миллионов ру-
блей под будущий урожай, но 
расчёты их с мелькомбинатом 
оставляют желать лучшего. 
До конца 2017 года нам верну-
ли лишь более 50 миллионов 
рублей.

По словам Александра Ива-
новича, это объясняется низ-
кой клейковиной пшеницы 
4 – 5 класса, что особенно уди-
вительно для Кулундинского 
и Родинского районов края, 
где этот показатель всегда 
был традиционно высоким. 
Однако вмешались погодные 
условия – дожди. И теперь для 
изготовления муки высокого 
качества такое сырье не годит-
ся. Комбинату приходится не-
сти высокие затраты, получая 
зерно для производства из Ши-
пуновского района, и ждать, 
пока задолжавшие мельком-
бинату селяне продадут семеч-
ку или дождутся приемлемой 
для них цены на пшеницу и 
начнут рассчитываться со сво-
ими кредиторами. Впрочем, 
большой надежды на то, что 
это произойдет в полной мере, 
у руководителя Благовещен-
ского мелькомбината нет.

Тем не менее  предприятие 
продолжает свою работу в ак-
тивном режиме. В последние 
годы там провели серьезное 
техническое перевооружение 
с использованием господдерж-
ки: в 2014 году была запущена 
в работу новая мельница, что 

повысило производительность 
работы почти в два раза, а в 
2015- м – цех мелкой фасовки.

Два года работы на новом 
оборудовании позволили 
мелькомбинату значитель-
но расширить ассортимент 
выпускаемой продукции и 
границы ее сбыта. Конкури-
ровать с крупными зернопе-
реработчиками родного края 
благовещенцам сложновато, 
и производимая продукция 
чаще отправляется в Сверд-
ловск, Казань, Владивосток, 

Улан-Удэ, Хабаровск, другие 
города и веси нашей страны.

Как отмечает Александр 
Гандзя, несмотря на выпав-
шие из оборота предприятия 
миллионы рублей, на стабиль-
ности его работы это пока не 
отражается.

– Зерна у нас в запасе на че-
тыре месяца работы, все оно 
оплачено, – рассказывает он. 
– С поставщиками пшеницы 
мы рассчитываемся в течение 
трех, максимум пяти дней и 
закуп ее продолжаем осущест-

влять. Правда, теперь, чтобы 
не возникло проблем уже у 
потенциальных поставщи-
ков, просим их не гнать сра-
зу в Благовещенку КамАЗ с 
зерном, а сначала привезти 
небольшое его количество 
для лабораторного анализа на 
уровень клейковины. Если он 
нас устраивает, осуществляет-
ся поставка.

– При полной загрузке мель-
ницы мы получаем в день 
около 20 тонн муки высшего 
и первого сорта, – дополняет 

слова директора технолог 
мелькомбината Максим Ган-
дзя. – Работаем по заявкам. Са-
мой ходовой является мука в 
двухкилограммовых пакетах, 
а вообще линейка фасовки у 
нас от одного килограмма до 
пятидесяти. При изготовле-
нии муки не используется 
никаких химических доба-
вок. Все по старинному кре-
стьянскому рецепту, говоря 
современным языком, эколо-
гически чисто. 

После технического об-
новления предприятия, 
которое включало в себя и 
компьютеризацию многих 
производственных процессов, 
руководство мелькомбината 
стало уделять особое внима-
ние поиску и привлечению к 
работе молодежи как более 
адаптированной к освоению 
современных технологий. 

Средняя зарплата на комби-
нате по местным меркам до-
статочно приличная – 20 800 
рублей, потому молодежь идет 
туда работать вполне охотно. 
Аппаратчик цеха мелкой фа-
совки Михаил Семенов тоже 
человек молодой, но специа-
лист уже опытный – трудится 
на предприятии восьмой год. 
Окончив Алтайский строи-
тельный техникум, он два года 
работал по специальности в 
коммунальном хозяйстве, по-
сле сокращения устроился на 
мелькомбинат.

– Работа здесь неплохая и 
условия труда хорошие, – го-
ворит Михаил. – Все время под 
крышей, тепло, кто на строй-
ке работал, поймет. Зарплата 
меня устраивает, жить можно.

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

   В КРАЙИЗБИРКОМЕ .
Знаете ли вы свой 
избирательный 
участок?

Более 1,8 млн избирате-
лей Алтайского края смогут 
проголосовать на выборах 
Президента Российской Фе-
дерации.

По данным системы ГАС 
«Выборы», в Алтайском крае 
зарегистрировано 1 860 508 из-
бирателей. Численность избирателей, зарегистрированных на 
территории региона, установлена Избирательной комиссией 
Алтайского края по состоянию на 1 января 2018 года.

В Барнауле зарегистрированы 515 476 избирателей. Самым 
многочисленным по числу жителей, достигших 18-летнего 
возраста, традиционно является Индустриальный район 
краевой столицы с численностью избирателей 166 871 че-
ловек. В Ленинском районе проживают 107 567 человек, в 
Центральном – 96 272, Железнодорожном и Октябрьском – 
76 957 и 67 809 избирателей соответственно.

Среди городских округов самыми многочисленными также 
являются Бийск (Восточный и Приобский районы) – 166 451 
человек, Рубцовск – 102 540, Новоалтайск – 58 404 избирателя. 
В остальных городских округах зафиксировано следующее 
число избирателей: Заринск – 37 512 человек, Славгород – 
31 728, Алейск – 20 808, Яровое – 13 768, Белокуриха – 12 314 изби-
рателей. Самым малочисленным по числу избирателей является 
ЗАТО Сибирский – на его территории проживает 7921 человек.

Лидерами по числу избирателей являются районы края: 
Каменский с числом избирателей 40 540 человек, Первомайский 
– 40 339, Тальменский – 35 454, Павловский – 34 005 человек, 
которые смогут принять участие в выборах 18 марта 2018 года.

Численность избирателей в интервале от 20 до 30 тысяч 
зафиксирована в семи районах края, в частности: Бийском 
– 28 009, Шипуновском – 24 421, Благовещенском – 23 571, 
Локтевском – 21 112, Троицком – 20 131 человек, Смоленском 
– 20 065 и Алтайском – 20 039 избирателей.

Менее 10 тысяч избирателей зарегистрированы на террито-
рии 14 районов (в частности, Чарышском, Петропавловском, 
Бурлинском, Крутихинском и т. д.). Самым малочисленным 
является Суетский район – на его территории проживают 
3777 избирателей.

Также напоминаем, что работает телефон «горячей ли-
нии» Избирательной комиссии Алтайского края. Любой 
житель края может задать все интересующие вопросы о 
голосовании по месту своего нахождения на выборах Прези-
дента Российской Федерации, адресу своего избирательного 
участка, а также получить любую информацию, касающуюся 
предстоящих выборов.

«Горячая линия» работает ежедневно с понедельника по 
пятницу с 9 до 18 часов. В день голосования на выборах Пре-
зидента РФ, 18 марта 2018 года, оперативные консультации 
жители края смогут получить в круглосуточном режиме.

Телефон «горячей линии» Избирательной комиссии Ал-
тайского края: (3852) 36-30-62.

Избирательная комиссия Алтайского края.

   АПК .
Кому мраморное мясо?

За 2017 год наши племенные хозяйства, занимающиеся 
разведением крупного рогатого скота молочного и мясного 
направлений продуктивности, реализовали молодняка 
на 37,2% больше, чем было необходимо для выполнения 
условий соглашения между Министерством сельского хо-
зяйства России и Правительством Алтайского края. Такие 
данные обнародовал краевой Минсельхоз. Наш племенной 
скот охотно покупают на Сахалине, в Якутии, Казахстане 
и даже в Монголии.

Так, за прошлый год племенные хозяйства должны были 
реализовать 8,6 головы молодняка на каждые 100 голов ма-
точного поголовья. Фактически по итогам года этот пока-
затель составил 11,8 головы. Всего же продано 2625 голов 

племенного молочного и мясного крупного рогатого скота.
Например, активно покупают в крае нетелей красной степ-

ной породы. Отметим, в России эта порода коров считается 
одной из самых лучших. Также широкая география продаж 
нетелей и быков герефордов. Данная порода интересна для 
производства тем, что дает так называемую мраморную 
говядину, которая набирает популярность в России.

В крае практически по всем видам разводимых сельхозжи-
вотных есть племенные хозяйства. По данным за 2017 год, в крае 
насчитывалось более трех десятков племенных репродукторов, 
свыше двадцати племенных заводов. Также развивают это 
направление и сельскохозяйственные предприятия.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В Барнауле пройдет
«заседание ООН»

Возможность ненадолго стать дипломатами появится у 
участников III Алтайской международной модели ООН. 25 
– 26 января она пройдет в Алтайском государственном уни-
верситете.

Это форум, сочетающий в себе элементы ролевой игры и 
научной конференции. Будут моделироваться заседания орга-
нов ООН в строгом соответствии с правилами и процедурами 
этой международной организации. В процессе игры участники 
выражают позицию конкретных государств, участвуют в дис-
куссиях, разрабатывают резолюцию по определенной повестке 
дня. Рабочие языки форума – русский и английский.

В рамках форума планируется моделировать работу двух 
основных органов ООН – Генеральной Ассамблеи и Совета Без-
опасности. На обсуждение заседания Генеральной Ассамблеи 
выносится тема «Роль Организации Объединенных Наций в 
содействии установлению нового мирового гуманитарного 
порядка». Участники обсудят сокращение гонки вооружений 
в космическом пространстве.

Модель ООН впервые была проведена на Алтае в декабре 2015 г. 
на историческом факультете АлтГУ. Там ведется профессио-
нальная подготовка специалистов-международников.

Соб. инф.

Доброжелательный 
роддом

Диплом, подтверждающий статус «Больница, доброжела-
тельная к ребенку», получили специалисты барнаульского 
родильного дома № 1. За 2017 год здесь родилось 3035 малы-
шей, а за 22 дня текущего года – более 150.

В пресс-службе регионального Министерства здравоохранения 
рассказали, что такая награда очень почетна. К слову, пока ни 
одно учреждение родовспоможения Алтайского края и даже 
Новосибирской области не имело такого статуса.

«Но это не повод расслабляться, поскольку статус нужно под-
тверждать каждые три года», – заметил главный врач роддома 
№ 1 Вячеслав Нечаев.

Дорогу шахматам
Реализация второго этапа благотворительного проекта 

«Шахматы в школе» начнется в крае в конце января. Соот-
ветствующий инвентарь, методические пособия, учебники 
и шахматные часы появятся еще в 59 школах региона, сооб-
щает краевая Федерация шахмат.

Алтайский край попал в число первых 10 регионов, где создание 
шахматных кружков и возобновление уроков в школах начались 
почти год назад. Уже на первом этапе к проекту подключилось 
61 образовательное учреждение из 34 муниципалитетов. Снача-
ла это были в основном сельские школы, но теперь и ведущие 
образовательные учреждения Барнаула, Бийска, Новоалтайска, 
Рубцовска станут обучать мальчишек и девчонок этой интересной 
и интеллектуальной игре. Из 59 новых участников проекта – 33 
городские школы и 26 сельских.

Подготовила Мария СТРЫГИНА

Купюры 
для дошколят

Что такое деньги и как ими правильно распоряжаться – 
финансовой грамоте учат в барнаульском билингвальном 
детском саду Bambini.

В игровой форме дошколята изучают курс «Дети в мире фи-
нансов», который включает еженедельные занятия по различ-
ным темам и построен с учетом опыта регионов – участников 
федерального проекта финграмотности, сообщает официальный 
сайт региона.

Специалисты-педагоги говорят, что раннее знакомство 
детей с назначением и использованием денег полезно: так или 
иначе, малыши сталкиваются с понятиями «деньги», «цена» 
и научиться правильно различать потребности и желания, 
сбережения и планирование можно и нужно уже в детсадов-
ском возрасте.

Уроки в Bambini проводит координатор работ по реализации 
программ повышения финансовой грамотности на территории 
Алтайского края Татьяна Ярышева.

На них дети играют, общаются, рисуют, таким образом, 
образовательный компонент незаметно «вшит» в привычное 
времяпрепровождение в детском саду. 

Ксения ТЕВС

  НОВОСТИ .

Маркировка чипами меховых изделий позволила государству 
за прошлый год увеличить поступление налогов от торговли 

этими товарами.
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Новая мельница была запущена в работу в 2014 году.

На переднем плане – аппаратчик Михаил Семенов.

Александр Гандзя:
 «Проблемы есть, работа продолжается».
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В районах края к сложным сибирским условиям готовы. 

Замглавы Троицкого района Владимир Шаров рассказы-
вает, что аварийных ситуаций в муниципалитете нет.

– Давайте по дереву постучим, но в морозы район вошел 
нормально, котельные работают. В одном месте накануне 
был порыв трубопровода, однако его оперативно устра-
нили, успели до прихода холода. Что касается обучения 
детей, то школы ориентируют родителей, при каких 
температурах не стоит отправлять в школу ребятишек. 
При этом учителя все на месте и если ученик придет в 
класс, с ним заниматься будут.  Всю эту неделю мы бу-
дем работать в режиме повышенной внимательности и 
готовности, – сказал он.

Культурная жизнь в районе, несмотря на морозы, не 
остановилась. Буквально в воскресенье по акции «Соседи» 
в Троицкий район приезжал коллектив из Смоленского 
района.

– На градуснике было уже 42 градуса мороза, поэтому 
они приехали в тулупах и валенках,  однако в нашем ДК 
было тепло и уютно, поэтому мы смогли без проблем раз-
деть наших гостей и провести мероприятие на высоком 
уровне, – рассказывает Шаров. 

Край наш аграрный, поэтому приходится заботиться 
не только о людях. В Мамонтовском районе, к примеру, в 
преддверии морозов позаботились о живности. Замести-
тель главы района по сельхозвопросам Сергей Момонт 
отмечает:

– У нас все в штатном режиме, ведь зима есть зима. Мы 
понимаем, что такое буран, морозы, и готовы к таким 
ситуациям: запас кормов есть, он подвезен к местам зи-
мовки скота, сбоев по электроэнергии и воде нет, техника 
находится в тепле, поэтому не подводит. 

Кроме того, заранее побеспокоились о проходимости 
дорог.

– Снежный покров, конечно,  в этом году не такой, 
чтобы создать серьезные проблемы, тем не менее мы 
успели все дороги прочистить до наступления морозов,  
таким образом, по доступности каждой территории на-
шего района сегодня проблем нет, – уточнил Момонт. 

Суетский район – одна из дальних степных терри-
торий нашего региона. По информации замглавы рай-
она Павла Москальченко, как и в остальных террито-
риях, решение о посещении детьми школ принимают 
родители:

– Сегодня утром у нас на градуснике минус 40, по-
этому в школах практически не было учеников, а в 
детских садах воспитанников. На занятия пришли 
единицы. Все службы, включая МЧС, пожарных, по-
лицию, готовы к работе в трудных условиях. В «бое-
вой готовности» и служба скорой помощи, как и наша 
амбулатория и ФАПы. Дневной стационар также го-
тов по мере надобности принимать пациентов. Мы 
созванивались с Благовещенской ЦРБ, к территории 
которой относится наш район, там предусмотрены 
отдельные места на случай обморожений и переох-
лаждений.  Кроме того, если не будет хватать машин 
скорой помощи, автомобили из Благовещенки готовы 
выезжать навстречу, чтобы перехватывать пациентов 
по дороге.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Анна БОДАГОВА

Бережёного бог бережёт
Как правильно «прогулять» занятия в морозы?

С недавних пор все образо-
вательные учреждения обя-
заны работать несмотря на 
сильные морозы. Если раньше 
для школьников была четкая 
градация температуры, когда 
и у кого уроки отменяются, то 
теперь такого нет. «АП» решила 
напомнить, как правильно в 
наступившие морозы пропу-
скать занятия и чем занять-
ся в эти дни дома. Например, 
сегодня, 24 января, столбик 
термометра во многих алтай-
ских городах и селах опустился 
ниже -30 градусов.Д  

Пропустить посещение дет-
ского сада можно. Там в отли-
чие от школы не придется по-
том наверстывать упущенное.

Но если вы решили пропу-
стить день-другой, обязательно 
позвоните заведующей и вос-
питателям. Лучше накануне. 
Перерасчет за пропущенные 
дни не сделают – это нужно 
учитывать. Но потом можно 
приходить без справки, так 
как пропуск из-за неблаго-
приятных погодных условий 
относится к уважительным 
причинам.Ш

В Министерстве науки и об-
разования Алтайского края 
пояснили, что родители (закон-
ные представители) учащих-

ся имеют право сами решать, 
пойдет их ребенок на уроки 
или нет. Ответственность за 
пропуски при этом – на ро-
дителях. О них обязательно 
нужно сообщить классному 
руководителю или в админи-
страцию школы по телефону, 
а затем и в письменном виде. 

В таком случае уроки, про-
пущенные обучающимися, 
не будут засчитаны пропу-
сками по неуважительной 
причине. Справок не нужно. 
Но родители должны обеспе-
чить выполнение ребенком 
школьной программы. Для вы-
полнения этой задачи школам 

рекомендовано организовать 
дистанционное обучение че-
рез информационную систему 
«Сетевой край. Образование», 
где дети и родители могут по-
смотреть домашние задания, 
пройденные в классе темы.

Если же взрослые решили, 
что чадо в школу пойдет, они 
обязаны в сильные морозы 
обеспечить сопровождение, 
в частности, учащихся началь-
ных классов в школу и обратно 
домой.К   

Здесь все строго индивиду-
ально. Для организаций допол-
нительного образования, тем 
более когда оно платное, ника-
ких четких предписаний нет. 
У всех кружков свои условия. 
В договоре на оказание обра-
зовательных услуг это может 
быть прописано. В некоторых 
кружках и секциях занятия в 
очень холодную погоду отменя-
ют, а потом делают перерасчет. 
В некоторых – нет и деньги не 
возвращают.

При каком морозе раньше 
дети не ходили на занятия?

При -25 ° С – воспитанники 
детских дошкольных учреж-
дений и 1 – 4 классов.

При -30 ° С – учащиеся 5 – 9 
классов.

При температуре ниже -35 ° С 
– учащиеся 10 – 11 классов.

Мария СТРЫГИНА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

– Николай Николаевич, в ра-
боте над какими законами вы 
сосредоточились в 2017 году?

– В прошлом году краевой пар-
ламент принял ряд новых законов. 
Один из них – «О введении платы 
за пользование курортной инфра-
структурой в Алтайском крае». Наш 
регион попал в пилотный проект 
по введению курортного сбора. 
Это еще один способ финансиро-
вания туристических зон Алтай-
ского края, а также возможность 
для возмещения ущерба их ин-
фраструктуре, который наносит 

все возрастающий поток туристов. 
Краевой закон «О содержании и 
защите домашних животных на 
территории Алтайского края» по-
зволил полностью урегулировать 
вопросы содержания домашних жи-
вотных, определения территории 
и мест их выгула, уточнил права и 
обязанности владельцев. Краевой 
закон «Об обеспечении тишины и 
покоя граждан на территории Ал-
тайского края» закрепил правила 
проведения шумных работ, а также 
периоды, когда нарушать тишину 
запрещено.

В конце года был принят важней-
ший финансовый документ – краевой 
бюджет на 2018 год и на плановый пе-
риод 2019 и 2020 годов. Его главным 
приоритетом является исполнение 
всех социальных обязательств перед 
жителями региона. Расходы на со-
циальные выплаты населению со-
ставят 19,3 миллиарда рублей, взнос 
в бюджет ТФОМС за неработающее 
население – 11,7 миллиарда рублей. 
Вместе это третья часть расходов кра-
евого бюджета.

Благодаря работе комитета АКЗС 
по здравоохранению и науке на рас-
смотрение сессии было вынесено 
обращение в Правительство РФ, 
предлагающее изменения в Феде-
ральный закон «Об обязательном 
медицинском страховании в РФ», 
касающиеся софинансирования из 
средств федерального бюджета про-
граммы «Сельский фельдшер». Наш 
комитет также провел выездное рас-
ширенное совещание в с. Бочкари, 
посвященное повышению доступ-
ности предоставления медицин-
ских услуг сельскому населению. 
Как член комитета, неоднократно 
принимал участие в зональных 
обучающих семинарах, где по по-
ручению председателя комитета 
по здравоохранению и науке Алек-
сандра Лазарева неоднократно до-
кладывал о роли органов местного 
самоуправления в вопросе охраны 
здоровья граждан.

– 2017 год стал для вас 
итоговым в качестве пред-
ставителя Палаты молодых 
законодателей СФ РФ от 
Алтайского края. Каковы ре-
зультаты этой работы?

– Наш регион не раз прозвучал 
на федеральном уровне. Как член 
палаты, я выступил на II Форуме со-
циальных инноваций регионов с до-
кладом об опыте работы социально 
ориентированных некоммерческих 
организаций в социальных проектах 
и программах здравоохранения Ал-
тайского края. Вопросы здравоохране-
ния я поднимал также на заседании 
Социальной платформы Высшего 
совета партии «Единая Россия». Его 
темой стали вопросы трудоустройства 
молодежи, я внес на рассмотрение 
Совета предложения по привлечению 
молодежи в отрасль охраны здоровья 
и решению кадрового дефицита в 
сфере здравоохранения.

На итоговом заседании Палаты 
молодых законодателей с участи-
ем председателя Совета Федерации 
Валентины Матвиенко, как пред-
седатель комитета по социальной 
политике и здравоохранению па-
латы, я презентовал свою итоговую 
инициативу «О расширении перечня 
категорий граждан, имеющих право 
на внеочередное и первоочередное 
получение места для ребенка в дет-
ском саду». В своем докладе я акцен-
тировал внимание на кадровой про-
блеме в здравоохранении страны.

По официальным данным соци-
ального блока Правительства РФ, 
на сегодня в отрасли здравоохране-

ния не хватает примерно 200 тыс. 
медиков. Особенно остро проблема 
касается первичного звена. Общий 
дефицит участковых терапевтов, вра-
чей общей практики и педиатров в 
поликлиниках России оценивается 
в 35 тысяч человек. Конечно, в здра-
воохранении уже многое сделано 
и делается для решения дефицита 
кадров в отрасли, особенно на селе, в 
частности, с 2012 года была запущена 
программа «Земский доктор». При 
этом, несмотря на усилия федераль-
ного центра и субъектов по решению 
кадрового дефицита, муниципали-
теты недостаточно занимаются во-
просами охраны здоровья граждан, 
считая, что это не относится к их 
полномочиям.

По моей оценке, необходимо, 
чтобы в каждом муниципальном 
образовании была разработана 
собственная программа по охране 
здоровья граждан. Важно, чтобы в 
ней были прописаны конкретные 

формы поддержки медицинских 
работников, например, компенса-
ция аренды жилья, освобождение от 
уплаты или частичная компенсация 
оплаты за коммунальные услуги, а 
также предоставление вне очереди 
место ребенку медицинского работ-
ника в детском саду. Даже в условиях 
дефицита медицинских работников 
на местах врач не всегда может выйти 
на работу из отпуска по уходу за ре-
бенком, поскольку не всегда может 
получить место в дошкольном уч-
реждении. Считаю, нужно внести 
вопрос о подобной льготе для врачей 
в Федеральный закон «Об основах 
охраны здоровья граждан в РФ».

– Как строится ваша работа 
на округе?

– Как депутат АКЗС, ежемесячно 
участвую в заседаниях районных 
и городских собраний депутатов, 
советах администрации районов 
и города Алейска, где напрямую 
общаюсь с депутатами и главами 
сельсоветов, вникаю в проблемные 
вопросы округа. Прямое общение с 
коллегами позволяет оперативно 
вникнуть в суть вопросов, совместно 
найти пути решения проблемы и 
добиться результата.

Также ежемесячно веду личный 
прием граждан. Ко мне обращаются 
с проблемами в получении узкоспе-
циализированной медицинской по-
мощи, с жалобами на дефицит врачей 
и нехватку талонов для получения 
медицинских услуг. Для решения 
этих проблем неоднократно встре-
чался с главным врачом Алейской 
центральной районной больницы 
Галиной Недорезовой, продол-
жается тесное сотрудничество с 
Министерством здравоохранения 
Алтайского края. Я обозначил не-
обходимость увеличения тарифа 
обязательного медицинского стра-
хования для районных больниц и 
важность привлечения кадров за 
счет целевого набора и программы 
«Земский доктор».

Ведется работа по отстаиванию 
интересов территории. Так, со-
вместно с депутатом Государствен-
ной думы Даниилом Бессарабовым 
удалось включить в краевую адрес-
ную инвестиционную программу 
прошлого года Усть– Калманскую 
среднюю общеобразовательную 
школу для капитального ремонта 
здания. А благодаря партийному 
проекту «Единой России» «Мест-
ный дом культуры» в с. Михайлов-
ка Усть-Калманского района была 
отремонтирована крыша сельского 
Дома культуры.

Беседовала 
Светлана ОРЛОВА.
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В приоритете – вопросы охраны здоровья
Депутат Алтайского крае-
вого Законодательного Со-
брания Николай Якушев рас-
сказывает о своей работе в 
2017 году. В краевом парла-
менте Николай Николаевич 
представляет тергруппу 
№ 9 (г. Алейск, Алейский, 
Усть-Калманский районы). 
Депутат входит в состав 
фракции «Единая Россия», 
является заместителем 
председателя комитета 
по здравоохранению и науке.

ПРАВИТЕЛЬСТВО АЛТАЙСКОГО КРАЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ от 22.01.2018 №18О           А           
В соответствии с Федеральным законом от 21.12.1994 № 68-ФЗ 

«О защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера», постановлением Прави-
тельства Российской Федерации от 30.12.2003 № 794 «О единой 
государственной системе предупреждения и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций», законом Алтайского края от 17.03.1998 
№ 15-ЗС «О защите населения и территории Алтайского края от 
чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера», в 
целях предотвращения возникновения чрезвычайных ситуаций, 

вызванных комплексом неблагоприятных погодных условий, об-
условленных низкой температурой, Правительство Алтайского края 
постановляет: 

1. Ввести с 22.01.2018 по 02.02.2018 режим повышенной готовности для 
всех органов управления и сил Алтайской территориальной подсисте-
мы единой государственной системы предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций.

2. Рекомендовать главам муниципальных районов и городских окру-
гов Алтайского края:

привести в готовность к реагированию на возможные нештатные 
ситуации органы управления и силы муниципальных звеньев Алтай-
ской территориальной подсистемы единой государственной системы 
предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций;

организовать доведение информации до населения о порядке дей-
ствий в условиях аномально низких температур.

Губернатор Алтайского края, 
Председатель Правительства Алтайского края

А. КАРЛИН.

(Начало на 1 стр.)

(3852) 634-616, 633-478
По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам: 

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

3-комн. квартиру на пос. Южный 
(на длительный срок, без посредни-
ков, оплата ежемесячно, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, поли-
к линика, автовокза л, магазины). 
Тел. 8-913-090-6023.

В г. Барнауле (36 кв. м, в новом доме, 
1860000 тыс. руб.). Тел. 8-913-252-2316.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

Два  дома в Барнауле (28 кв. м и 
54 кв. м, на одном участке, газ, гараж, 
баня, 4,5 сотки). Тел. 8-913-024-9941.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В п. Комсомольском Мамонтовского 
района (благоустроенный, имеется все, 
650 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Луговое Тальменского района (81 кв. м, 
3 комнаты, зал, кухня, туалет в доме, сай-
динг, окна пластиковые, вода, п/отопление, 
750 тыс. руб.). Тел. 8-962-818-8441.

Дом  и у час ток в г.  Бе лок у ри хе 
(1 млн руб.). Тел. 8-923-714-6567.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на 
(69 кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у 
в доме, душев. кабина, пластик, ремонт, 
18 соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

На Южном (г. Барнаул, новый, 120 кв. м, 
9,5 сотки, постройки, посадки, цена сни-
жена на 30%). Тел.: 8-913-255-1050, 8-960-
960-8638.

1/2 дома в с. Калманка (70,8 кв. м, 
надворные постройки, центр, газовое 
отопление). Тел. 8-960-961-8579.

1/2 дома в г. Барнауле, ул. Транзитная 
(кирпич, центральные коммуникации, 
30 кв. м, 2,5 сотки земли, 30 кв. м, цена 
1500 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

На ст. Корчино Мамонтовского района 
(500 тыс. руб., есть все). Тел. 8-903-949-2878.

В п. им. 8 Марта Курьинского района 
(Синюха, лес, озеро Белое). Тел.: 8-961-
999-0827, 8-961-987-8634.

, 
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 

деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Алтайские зори» (п. Южный, 
8,37 сотки, дом из бруса, все посадки). 
Тел. 8-913-263-8570.

В г. Барнауле (охраняемый, район 
кондитерской фабрики, 3х6, недорого). 
Тел. 8-903-957-8555.

На Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Козочек зааненской породы (от 4 ме-
сяцев до 1 года, от высокоудойных коз, 
цена договорная). Тел.: 8-913-222-5224, 
8-902-144-2595.

Козу дойную (пять окотов, белая, с 
рожками, удой летом 4-4,5 л, недорого). 
Тел. 8-913-368-9496.

Козлов-производителей зааненской 
породы (все комолые, безрогие, от 2 до 
5 лет, от высокоудойных родителей). 
Тел.: 8-913-222-5224, 8-902-144-2595.

, 

«Ниссан Блюберд» (1999 г., белый эко-
номичный, дизель, АКПП, 110 тыс. руб.). 
Тел.: 8-962-790-5156, 8-913-233-7703.

«ВАЗ-21043» (пробег 53 тыс. км, 2008 г.в., 
цвет зеленый, цена 120 тыс. рублей). 
Тел. 8 (385-39) 22-7-44.

, 
Пальто (осень-зима, темно-фиолето-

вый цвет, разм. 44), куртку с капюшо-
ном (разм. 44), в отличном состоянии, 
недорого. Тел. 8-909-500-5061.

Шубу женскую (цигейковая, б/у, в от-
личном состоянии, разм. 54 и 46), дублен-
ку мужскую (разм. 54, в отличном состо-
янии). Тел. 8-909-500-5061.

Мужской костюм, плащ, пальто им-
портное, новые, недорого. Тел.: 8-923-
169-6024, 42-60-29.

Пальто женское (драп, воротник норка 
светлая, разм. 54, новое, цена 1500 руб.). 
Тел.: 8-913-246-6788, 56-30-48.

Электроплиту «Лысьва» (в хорошем 
состоянии). Тел. 8-913-365-3995.

Сейф для ружья, комбинезон для рыбал-
ки цигейковый (новый, разм. 52), шкаф 
для посуды, зеркало, прикроватные тум-
бочки. Тел. 8-962-808-5620.

Сруб для бани с осиновым пиломате-
риалом. Тел. 8-923-798-1794.

Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 
с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.

Два газовых баллона (б/у). Тел. 8-913-
265-5773.

Памперсы для взрослых № 3 (3 пач-
ки). Тел. 8-913-279-0018.

Коллекцию грампластинок (более 
100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Аккордеон Weltmeister (полный, выбор-
ный, в хорошем состоянии). Тел. 44-09-47.

Второй этаж 2-этажного кирпичного 
здания в с. Акулово Первомайского рай-
она (100 кв. м, 200 тыс. руб.). Тел. 8-960-
951-8415.

Стандартные ульи Дадан (12-рамоч-
ные в комплекте, недорого). Тел. 8-962-
815-1985.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

3-комн. квартиру в Горняке (50,5 кв. м, 
5/3) на 1-комн. квартиру в г. Барнауле. Тел. 
8-913-364-2434.

Отдам в добрые руки большого черно-
го кота-мышелова с зелеными глазами 
(весом 4 кг). Тел.: 8-962-803-2795, 8-913-
228-5696.

Извещение
Администрация Корболихинского сельсовета Третьяков-

ского района Алтайского края в соответствии со ст. 12 Федераль-
ного закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» сообщает о возможности приобретения 
земельных долей в праве общей долевой собственности на зе-
мельный участок из земель сельскохозяйственного назначения 
для сельскохозяйственного производства:

9 земельных долей в праве общей долевой собственности на зе-
мельный участок с кадастровым номером 22:50:000000:8, распо-
ложенный по адресу: Россия, Алтайский край, Третьяковский 
район, СПК «Корболиха», площадью 9387863 кв. м. Разрешенное 
использование: для сельскохозяйственного производства.

Сельскохозяйственная организация, использующая земель-
ные доли в праве общей долевой собственности на земельный 
участок, заинтересованная в приобретении земельных долей для 
указанных целей, вправе подать заявление о намерении приоб-
ретения указанных земельных долей на условиях, предусмотрен-
ных п. 4 ст. 12 Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения».

Заявление подается в письменной форме по адресу: 658452, 
Алтайский край, Третьяковский район, с. Корболиха, ул. Со-
ветская, д. 5, администрация Корболихинского сельсовета Тре-
тьяковского района Алтайского края, лично или почтовым от-
правлением.

Извещение о согласовании проекта межевания
Заказчик работ: Смирнова Нина Дмитриевна (658747, Алтайский 

край, Крутихинский район, с. Волчно-Бурлинское, ул. Бурлинская, 
д. 96, тел. 8-933-311-9649).

Кадастровый инженер: Ротова Алёна Евгеньевна (656066, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Островского, д. 49, кв. 54,  тел 8-905-080-
5933, polovnikova.1977@mail.ru, номер в реестре 10078).

Исходный земельный участок: 22:22:000000:43, расположен по 
адресу: Россия, Алтайский край, Крутихинский район, с. Волч-
но-Бурлинское (земли бывшего СПК «Центральное»).

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно от даты опубликования извещения в течение 
30 календарных дней по адресу заказчика кадастровых работ и ка-
дастрового инженера. 

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
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  СМЕНА .

В Барнауле состоялось пер-
венство Сибирского федераль-
ного округа среди юниоров по 
тхеквондо.

В соревнованиях, прошедших 20 
января в спорткомплексе «Обь», уча-
ствовали 206 олимпийских надежд 
из девяти субъектов Сибири. Кроме 
чемпионского титула победители 
получали путёвку на финальный 
турнир первенства России среди 
спортсменов до 17 лет, который в 
начале февраля состоится в Ново-
чебоксарске.

– Барнаул собрал рекордное для 
окружных соревнований количество 
участников, – заявил мастер спорта, 
председатель краевой федерации 
тхеквондо WTF Александр Локтев. 
– Когда ещё сам выступал на первен-
ствах среди юниоров, спортсменов 
всегда было относительно немного. 
Думаю, такой прирост связан с тем, 
что наш вид спорта в стране актив-
но развивается. Большой интерес 
к тхеквондо и у нас в крае. Есть 
спортсмены, добившиеся высоких 
результатов – участник Олимпий-
ских игр Альберт Гаун, призёр меж-
дународных турниров Анастасия 
Анохина. На них смотрят и ориен-

тируются начинающие спортсмены. 
Учитывая серьёзные результаты 
на российской и международной 
аренах, думаю, что наши планы по 
строительству собственного поме-
щения для занятий единоборствами 
быстро воплотятся в жизнь.

По итогам неофициального ко-
мандного зачёта сборная Алтайского 
края вошла в тройку сильнейших, 
уступив только самой многочислен-
ной сборной Новосибирской области, 
а также команде Красноярского края. 
В копилке хозяев, красноярцев и ке-
меровчан по пять золотых медалей. 
Четыре награды высшего достоин-
ства завоевали новосибирцы, одну 
– иркутяне.

Статус фаворита в категории до 59 
кг подтвердил барнаулец Ян Искус-

нов, ставший минувшей осенью сере-
бряным призёром международного 
турнира среди юниоров в Сербии. В 
финале он одолел прошлогоднего 
победителя первенства СФО Даниила 

Тимофеева из Новосибирска. Оправ-
дал надежды алтайских тренеров 
и Алексей Каратаев, оказавшийся 
вне конкуренции в весе до 73 кг. В 
прошлом году он замкнул призовую 
тройку на первенстве страны и те-
перь ставит перед собой более высо-
кую планку. Приятным сюрпризом 
стало выступление Дмитрия Нохри-
на из Кулунды, завоевавшего «золото» 
в весе до 48 кг. Также порадовали 
представительницы прекрасного 
пола – Александра Ходус из Барнаула, 
первенствовавшая в категории до 42 
кг, и бийчанка Екатерина Щукина, 
ставшая чемпионкой в весе до 63 кг.

– С этим видом спорта я познако-
милась в первом классе, – рассказы-
вает Екатерина Щукина. – В секцию 
меня записала мама. У меня вообще 
спортивная семья. Младший брат 
занимается хоккеем, выступает на 
соревнованиях за «Алтай-2007». Папа 
постоянно возит нас на тренировки 
в Барнаул. Я уже третий раз стала 
чемпионкой Сибири, но на России 
пока выступала не слишком удачно. 
Не хватало опыта и серьёзной кон-
куренции на низшем уровне. В этом 
году надеюсь побороться за «золото».

Спортивная дисциплина и жёст-
кие регламенты соревнований 
приучили Катю добиваться успе-
ха не только на бойцовском ковре 
– даянге, но и в обычной жизни. 
Она на «отлично» учится в школе, 
а в будущем планирует поступать 
в спортивный вуз.

– Что было запланировано, наши 
спортсмены выполнили, – подводит 
итоги старший тренер сборной Ал-
тайского края по тхеквондо Пётр 
Маркин. – Пятеро победителей за-
бронировали путёвки в Новочебок-
сарск. Ещё несколько ребят поедут 
на эти соревнования по заявке от
команды Алтайского края. По итогам 
финального турнира будет сформи-
рована сборная страны для участия 
в первенстве мира, которое состо-
ится в апреле в Тунисе. Главным же 
стартом сезона для юниоров станут 
летние юношеские Олимпийские 
игры, которые пройдут в октябре в 
Буэнос-Айресе.

Пётр Маркин рассказал «АП» и 
о планах ведущих тхеквондистов 
края – Альберта Гауна и Анастасии 
Анохиной. В ближайшее время они 
намерены побороться за путёвки 
на чемпионат Европы, который в 
мае состоится в Казани. Анастасия в 
середине февраля выступит на рей-
тинговом турнире в Турции. Альберт, 
который в минувшем году пропустил 
немало соревнований из-за проблем 
со здоровьем, со своим турнирным 
календарём ещё не определился. 

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Золотой даянг
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Минувшие выходные вряд ли можно 
назвать удачными для алтайских 
представителей игровых видов спор-
та. Сразу три ведущие команды 
нашего региона проиграли гостевые 
матчи в чемпионатах России.Х   

«АлтайБаскет» был смят в столице Чува-
шии атакующей машиной местных «Чебок-
сарских Ястребов». Каких-то пару лет назад, 
когда барнаульские баскетболисты уверенно 
разбирались с теми же чебоксарцами, такое 
невозможно было представить. Однако в 
нынешнем сезоне поражения с разницей в 
шестьдесят с лишним очков, увы, не выгля-
дят чем-то экстраординарным. Тем не менее 
«АлтайБаскет» обновил клубный антирекорд 
результативности, уступив в первой игре со 
счётом 50:116. На следующий день команды 
набрали почти столько же – 46:109.

В составе «АлтайБаскета» дебютировали 
сразу трое новичков, однако ощущалось 
отсутствие у них серьёзного опыта высту-
пления в мужской суперлиге, а также общая 
несыгранность обновлённого коллектива. 
Показательно, что в первой игре наши сде-
лали всего пять атакующих передач, тогда 
как хозяева – 34! Самым результативным 
в составе барнаульцев стал воспитанник 
московской спортшколы ЦСКА Дмитрий 
Утолин, на протяжении пяти лет игравший в 
студенческой лиге в США. Он хоть и набрал в 
этих встречах по 13 очков, но допустил много 
брака (всего 20% реализованных двухочковых 
в первой игре и 33% – во второй). Остальные 
же не смогли преодолеть двузначный рубеж.

Оба матча прошли словно под копирку. 

В первом периоде барнаульцы смотрелись 
неплохо, показывая вполне конкурентный 
баскетбол. Однако затем чебоксарцы нано-
сили нокаутирующий удар, после которого 
вторая половина превращалась, по сути, в 
добивание лежачего соперника. Хорошо ещё, 
что в составе «Ястребов» на паркет не вышел 
экс-лидер «АлтайБаскета» Дмитрий Приходь-
ко, который из Барнаула переехал именно в 
Чебоксары. А то разница в счёте могла быть 
ещё больше. Стало известно, что помимо 
ухода ведущих баскетболистов не продолжит 
сотрудничество с «АлтайБаскетом» и литов-
ский тренер Ромуальдас Петронис, услуги 
которого оказались клубу не по карману. 

Остаётся только пожелать удачи молодому 
Евгению Гореву, начавшему тренерскую ка-
рьеру в такое сложное время.Н    

Волейболисты «Университета» потерпели 
в гостях поражение от дебютанта высшей 
лиги «А» – нижегородской АСК. В первом мат-
че «студенты» во всех партиях начинали за 
здравие, уходя в отрыв на три-четыре очка. 
Но неизменно заканчивали поражением – 
17:25, 22:25, 20:25.

На следующий день барнаульцы жаждали 
реванша и были близки к этому, но, похоже, 

не справились со своими эмоциями. Хозяева 
на одном дыхании взяли первый сет – 25:15. 
После чего «Универ» ценой неимоверных 
усилий сумел выровнять ситуацию – 25:23. 
Пожалуй, ключевой стала затянувшаяся 
третья партия. В концовке при игре на боль-
ше-меньше «студентов» подвело чрезмерное 
желание выиграть. Они допустили ошибки 
в простых ситуациях и упустили победу – 
27:29. Но затем уверенно взяли четвёртый 
сет – 25:18.

На тай-брейке подопечным Ивана Ворон-
кова удалось уйти в отрыв – 12:9. Казалось, 
ничто не может остановить «Университет» 
на пути к победе. Но следующий розыгрыш 
спутал все карты. Судьи зафиксировали аут 
на подаче Птичкина, хотя на видеоповторе 
чётко видно, что мяч попал в линию. Эта 
несправедливость, возможно, выбила бар-
наульцев из психологического равновесия. В 
следующей атаке они поставили блок сопер-
нику, выплеснув, слишком много эмоций на 
празднование добытого очка – 13:10. Но затем 
АСК спокойно организовал погоню, которая 
увенчалась для него успехом. Цифры 18:16 на 
табло означали, что «Университет» пропускает 
в турнирной таблице ещё и «Грозный», впер-
вые в сезоне опустившись в зону стыковых 
матчей. Ниже прошлогоднего серебряного 
призёра вышки «А», ныне занимающего девя-
тое место, только «Тархан» из Стерлитамака 
и «Трансгаз-Ставрополь».Т  

Ещё больше удивили хоккеисты «Алтая», 
потерпевшие двойное фиаско в Нижнем Та-
гиле. И дело даже не в том, что безнадёжный 
аутсайдер первенства ВХЛ «Юниор-Спутник» 

именно в матчах с барнаульцами прервал 
свою безвыигрышную серию, составившую 
15 матчей. Поразило, что после первого пора-
жения со счётом 2:4 тренерский штаб «Алтая» 
не сумел внести нужные коррективы и на 
следующий день команда, по сути, наступила 
на те же грабли. Причём результат оказался 
ещё более плачевным – 1:5.

В этих матчах на свет повылезали все 
насущные проблемы «Алтая». Цепкие 
действия нижнетагильцев на своей по-
ловине обнажили нехватку созидателей 
в команде Андрея Соловьёва. На слабую 
реализацию голевых моментов посетовал 
на пресс-конференции и старший тренер 
«Алтая» Евгений Бакланов: «Шесть игр по-
сле Нового года – больше двух ни разу не 
забили, тяжело так выигрывать». Тут-то 
и вспоминаешь в очередной раз, что по 
ходу сезона руководство клуба рассталось 
с сильными бомбардирами, которые вос-
хищали барнаульских болельщиков своей 
игрой. Особенно несправедливо обошлись 
с любимцем местной публики Максимом 
Симоненко, который на протяжении долгих 
лет был предан алтайскому хоккею. Созида-
тельная игра пропала, а пахать в обороне, 
совершая отчаянные вылазки к чужим во-
ротам, уместно лишь в матчах с лидерами, 
но никак не с девятой командой первенства.

Теперь «Алтай», в копилке которого оста-
лось 34 очка, попытается дома в очной борь-
бе сместить с седьмого места курганский 
«Юниор», имеющий на четыре очка больше. 
Матчи пройдут 4 – 5 февраля во Дворце зре-
лищ и спорта.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
(фото пресс-службы

БК «Чебоксарские Ястребы»)

Домой на щите

  ПАНОРАМА .

Тхеквондо – это искусство боя ногами. Эмоции от гимнасток школы «Жемчужина Алтая».

Екатерина Щукина стала чемпионкой Сибири уже третий раз.
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«Атакуй первым!»

В «АлтайБаскет» пришли новые игроки, но результат остался прежним.

Чемпионская 
стрельба

Бийчанин Сергей Ка-
менский с победы стар-
товал в Международных 
соревнованиях по пулевой 
стрельбе в Австрии.

Наш земляк отличился в 
олимпийской стрельбе из 
пневматической винтовки с 
10 метров. В квалификации 
Сергей показал результат 
629,2 очка, а в финале попал 
250,7 очка. Второе место за-
нял австриец Бернард Пикл, 
уступивший Сергею в спо-
ре за «золото» 2,5 очка. Зам-
кнул призовую тройку ещё 
один россиянин – Владимир 
Масленников, показавший 
лучший результат в квали-
фикации.

В шаге
от путёвки
Международный тур-

нир по греко-римской 
борьбе памяти легендар-
ного Ивана Поддубного 
собрал в Краснодаре спорт-
сменов из девяти стран.

В составе российской ко-
манды выступал и алтай-
ский тяжеловес Виталий 
Щур (категория «до 130 кг»). 
На пути к финалу он после-
довательно победил соотече-
ственников Олега Агаханова, 
Николая Измайлова, Лом- Али 
Акаева и кубинца Оскара 
Пино Хиндса. В борьбе за 
«золото» Виталий уступил со 
счётом 1:3 принципиально-
му сопернику – бронзовому 
призёру Олимпийских игр в 
Рио Сергею Семёнову. Кста-
ти, ему же Щур проиграл в 
финале предолимпийского 
чемпионата России, остав-
шись без путёвки на Игры в 
Бразилию. Теперь победите-
ли турнира будут готовить-
ся к весеннему чемпионату 
Европы, который впервые 
пройдёт в Дагестане.

Из другой 
лиги

Барнаульский конько-
бежец Виктор Муштаков 
одержал три победы на 
четвёртом этапе Кубка 
России.

Соревнования, в кото-
рых не участвовали лидеры 
сборной страны, проходили
18 – 19 января в московском 
ледовом дворце «Крылат-
ское». Воспитанник СДЮ-
ШОР «Клевченя» Виктор 
Муштаков, претендующий 
на участие в Олимпийских 
играх в Пхёнчхане, выиграл 
три старта. В первый день 
он первенствовал на дис-
танции 500 метров, а так-
же показал лучшее время 
на тысяче. На следующий 
день спортсмены снова бе-
жали пятисотметровку, и 
Виктор в очередной раз был 
вне конкуренции.

Удачный 
спуск

Белокурихинские гор-
нолыжники завоевали 
медали традиционных 
детско-юношеских со-
ревнований «Сибирские 
бобрята».

Состязания с участием 
150 юных спортсменов из 10 
регионов страны прошли в 
Красноярске. Все алтайские 
спортсмены представляли 
белокурихинское отделе-
ние краевой спортшколы 
«Горные лыжи». Вероника 
Цупикова победила в двух 
дисциплинах – слаломе и 
слаломе-гиганте – среди деву-
шек 2002 – 2003 г. р. В этой же 
возрастной категории Анже-
ла Неверт заняла третье ме-
сто в слаломе. Среди девушек 
до 14 лет Анна Пчельникова 
взяла «бронзу» в слаломе-ги-
ганте. Среди юношей в этой 
категории отличился Андрей 
Иванов, занявший второе 
место в слаломе-гиганте и 
третье – в слаломе.

Георгий ЛЕДЕНЁВ


